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Protokoll der FSR-Sitzung vom 06. November 2019

Beginn: 18.16 Uhr

Ende: 19.51 Uhr

Anwesende: Jonte Behring, Felix Blanke (bis 19:07), Martin Böhm (bis 19:06), Ben
Breitinger, Carolin Büchting (bis 19:06), Laura Caspers, Julia Dany,
Antonia ’Minnie’ Ellerbrock, Leon Fiehn, Patrick Haase, Thomas Hä-
ßel (ab 18:17), Johanna Hindert, Manuel Hoff, Laura Jambek, Bran-
ko Juran (ab 19:33), Laura Khaze, Tristan Kobusch, Antonia ’Toni’
Körner (bis 19:02), Berthol ’Berber’ Lorke, Annette Lutz, Maria Mat-
veev (ab 19:42), Rasmus Müller (ab 18:17), Benjamin Nettesheim (bis
18:40), Fabien ’Bö’ Nießen (bis 19:09), Tim Racs (ab 18:24-18:40),
Marena Richter, Janna Schmidt, Nicolas Schmitt, Jonathan Wiebusch
(ab 18:58), Aaron Wild (19:33-19:45), Zbigniew Wojciechowski (bis
19:39)

Sitzungsleitung: Marena Richter

Protokoll: Janna Schmidt

TOP 0: Hallo (18:16-18:17)
Marena eröffnet die Sitzung. Die Protokolle der letzten und vorletzten Woche werden nach Bekannt-
gabe der Änderungen abgeklopft.

TOP 1: Berichte (18:17-19:09)

FK: Benni berichtet von der FK. S. FID 879. Er und Tim gehen gleich zur SP-Sitzung, um Dinge
zu kritisieren, die auf der FK schon am SP kritisiert wurden: Es gibt Auflagen an die Akut, die
teilweise unsinnvoll sind und die Probleme der Akut (rechtzeitige Veröffentlichung, was z.B.
auch Satzungsänderungen von Fachschaften betrifft) nicht lösen. Außerdem soll der Ältesten-
rat durch ein Schlichtungsgremium ersetzt werden, das zum Großteil aus Fraktionsmitgliedern
besteht und somit befangen ist. Das größte Problem ist ein Antrag der Regierungsparteien,
der den Mediziner-Skandal betrifft, der Forderungen enthält, die aus diversen Gründen pro-
blematisch sind. Steht wahrscheinlich auch im Protokoll der FK. Die Diskussion um das (zu
sexualisierte?) Werbeplakat der Bio-Erstiparty (Homo Eroticus) wird nächste Woche auf der
FK besprochen. Für das Rektorgespräch am 27. Januar soll man sich Fragen überlegen. BFSG
gibt es wegen eines Nachtragshaushaltes des SPs doch mehr als gedacht, aber nicht viel.

KoMa: Die KoMatiker berichten von der KoMa. Es war cool. Es waren elf Bonner Menschen plus
Helene Glöckner da (und noch viele andere Fachschaften). Die kommenden KoMata sind Bonn,
Jena und Dresden. Gute Nachricht: Wir sind BMBF-gefördert! Juhu! Schlechte Nachricht:
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Wir haben es erst auf der Sitzung des KoMa-Fördervereins erfahren. Helene Glöckner ist jetzt
stellvertretende Vorsitzende des Fördervereins des KoMa e.V.s. Felix hat einen Antrag beim
Förderverein gestellt, damit wir durch den BFSG-Engpass nicht unliquide werden. Es gab eine
Reso gegen Quasi-Verpflichtung für Facebook. Eine weitere Reso zu Nachklausuren wurde
gevetot.
Es wird von den verschiedenen AKs berichtet:

AK Ausländische Studierende Zbiggi berichtet. Wir haben deutlich mehr ausländische Stu-
dierende als andere Unis. An anderen Unis können sich Leute teilweise auf ihr Zeugnis
schreiben lassen, wenn sie viele Vorlesungen auf Englisch gehört haben. Könnte man hier
auch anregen.

AK Hochschulgesetz Felix berichtet. Es gab Auswirkungen zu Klausur- und Gutachtenko-
pien, die uns Bonnern aufgefallen sind. Sonst sind anderen Unis keine Auswirkungen
aufgefallen. Bleibt unter Beobachtungen.

AK Programmierausbildung Felix berichtet (s. auch letzte FSV-Sitzung). Fazit: Unsere Pro-
grammierausbildung war mal sehr gut (als es noch mehr CIP-Pooltutoren und Abgaben
dort gab). Jetzt ist sie schlechter, wir streben den Ursprungsstatus an.

AK Minimalstandards Julia berichtet. Es geht darum, dass die KoMa auf vergegangenen
KoMata eine Liste an Minimalstandards für verschiedene Bereiche an der Uni erstellt
hat. Die Minimalstandards sind zu niedrig. Es wurde überlegt, eine WACh-KoMa zu ver-
anstalten, das fiel aber irgendwie unter den Tisch. Vielleicht kümmert sich irgendwann
noch wer drum.

AK Fachschaftsfreundschaften Felix berichtet, dass Bochum und Hamburg Interesse an ei-
nem Treffen mit uns hätten.

AK Mastererstis Thomas und Zbiggi berichten. Wir wollen im Kontext der Evaluationen
eine Masterersti-WhatsApp-Gruppe verbreiten.

AK Erstifahrt Julia berichtet. Wir konnten Leuten Tipps geben, wie sie NICHT 2000 Euro
pro Erstifahrt in den Sand setzen und wie sie generell eine Erstifahrt organisieren.

AK Queere KoMa Julia berichtet. Es ging um Unisex-Toiletten und die Duschproblematik
auf der KoMa. Wir wollen ein Feld für Pronomen bei der Anmeldung hinzufügen. Die
Duschen sollen zeitlich oder räumlich getrennt werden, damit man auch alleine duschen
kann, wenn man sich nicht mit Gruppenduschen wohl fühlt, z.B. aufgrund des biologi-
schen Geschlechts.

Protokoll der FSR-Sitzung vom 06. November 2019
Seite 2



AK Finanzierung Felix berichtet. Es ging um die Finanzierung von FS-Veranstaltungen. Wir
haben es gut und müssen nicht auf dubiose Methoden zurückgreifen.

AK Social Media Martin berichtet. Eine Reso wurde durchgebracht. Außerdem ging es um
Social Media. Wir sind ziemlich gut aufgestellt mit unserem Klopapier.

AK Fachschaftsaussterben Jonte berichtet. FS Bonn saß zu siebt in diesem AK – verstehen
das Problem nicht. (Alle lachen, weil der Aufenthaltsraum sehr voll mit Menschen ist.).
Wir haben da zum Glück im Moment keine Probleme.

AK Fachschaftskiosk Felix berichtet. Wir planen, zu unserer KoMa Leute einzuladen, die
Ahnung zu Rechtsfragen haben, was den Getränkeverkauf in Fachschaftsräumlichkeiten
angeht.

AK Akkreditierung für Anfänger Caro berichtet. Wir sollten uns für die Akkreditierung
nächstes Jahr überlegen, was wir da so anmerken wollen. Es gibt einen Pool von Studie-
renden aus ganz Deutschland aus verschiedenen Studiengängen, die bei Akkreditierungen
mitgehen (auch bei anderen Studiengängen) und sich das angucken und dann mitakkre-
ditieren. Die KoMa darf für Mathe Leute in diesen Pool entsenden.

AK AK-Planprogramm Felix berichtet. Tim hat sich überlegt, dass das eigentlich ein lineares
ganzzahliges Optimierungsproblem ist und programmiert jetzt. Vielleicht helfen ihm Paul
Stahr und Felix. Der AK hat darüber geredet. Das Ganze wird bei unserer KoMa getestet.

Awareness-AK Julia berichtet. Einige Fachschaften wollen jetzt vermehrt auf alkoholfreie
Alternativen bei FS-Veranstaltungen achten. Ansonsten gab es Tipps für das Vorgehen
zu Awareness-Teams. Fortbildungen dahingehend wären trotzdem sehr sinnvoll. Könn-
te man für den FS-Tag oder die FS-Fahrt organisieren. Wir sollten uns außerdem über
rechtliche Sachen klarwerden. Z.B. darf man kein Betreuer auf einer Erstifahrt sein, wenn
man Menschenhandel betrieben hat.

KoMa-Orga: Felix berichtet, dass die Head-Orga heute getagt hat. Für die AKs Essen, Sponsoring
und Unterkünfte werden noch Helfer gesucht. Anwesende, die in keinem AK sind, dürfen sich
gerne einbringen. Alle anderen auch. Die Termine stehen im KoMa-Wiki, auf der FS-Tafel und
können bei Menschen erfragt werden, die dafür verantwortlich sind (s. auch FS-Tafel).

KoMa-Finanzen: Felix berichtet, dass der Finanz-AK getagt hat.

MI-Vorstandssitzung: Zbiggi berichtet von der MI-Vorstandssitzung.

IAM-Vorstandssitzung: Jonathan berichtet von der IAM-Vorstandssitzung.
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RIP Bö: Janna berichtet, dass das Mörderspiel um ist. Bö wurde mit einem Cocktailbecher getötet.

TOP 2: Veranstaltungen (19:09-19:22)

WuKA: Wir verteilen Schichten für den WuKA nächste Woche. Janna macht Hummus.

Schicht Zuständig
Einkauf Johanna, Zbiggi
Aufbau Benni, Zbiggi, Jonte, Rasmus
19-20 Jonte, Ben
20-21 Laura C., Laura K.
21-22 Patrick, Leon
Abbau Benni, Minnie
Kneipe Thomas
Abwasch Berber

Ball: Thomas berichtet, dass die Informatiker Interesse daran haben, mit uns einen Ball zu orga-
nisieren. Sie wollen bestimmt von unserer Frauenquote profitieren. Gut wäre daran, dass wir
einen großen Ball machen könnten. Man könnte es ja mal ausprobieren. Tendenziell lieber im
Sommer, da haben wir weniger Zulauf.

Mathe-/ELW-Party: Plakate sind bestellt. Es gab Kommunikationsprobleme mit den ELWlern,
weswegen wir die Mensa nicht für die gesamte Öffnungszeit zum Kartenverkaufen gebucht
haben. Außerdem müssen wir für das neue Plakat zahlen. Zbiggi und Minnie machen das
Beste draus. Wir bzw. das Partyteam entscheiden nach der Party, ob wir nochmal mit den
ELWlern eine Party machen wollen.

TOP 3: Ein letztes Mal Gutachten (19:22-19:28)
Manuel und Marena waren bei Frau Gebertz und haben den aktuellen Stand weitergegeben. Frau
Gebertz hat gefragt, ob wir unsere Unterschrift unter das Gutachten der EPG setzen würden. Manuel
trägt die Ergebnisse des Mini-AKs dazu zusammen: Herr Vygen und Herr Schröer waren noch ziem-
lich gut neben Herrn Eberle. Herr Schröer wurde aber erst kürzlich ausgezeichnet und Herr Vygen
hatte überall prozentual weniger Stimmen für Lehrpreiswürdigkeit. Ein großer Punkt, weswegen wir
das Gutachten unterschreiben sollten ist, dass wir zwar das Verfahren sehr suboptimal fanden, aber
mit dem Nicht-Unterschreiben eher ausdrücken, dass wir mit Herrn Eberle nicht zufrieden wären.
Sind wir dafür, das Gutachten zu unterschreiben?

ja nein Enthaltung
12 0 9

TOP 4: Sonstiges (19:31-19:51)

Bonner Hochschultage: Jonathan berichtet, dass am 16. November die Bonner Hochschultage
sind. Wir brauchen Menschen, die da um 15 Uhr Zeit haben, um Schülern eine kleine Cam-
pusführung zu geben und ihnen alle Fragen zu beantworten. Ben, Janna, (Laura K., Aaron)
melden sich. Jonathan leitet es weiter. Die Leute treffen sich am GHS.

FS-Mails: Verteiler-Interessierte melden sich bei Marena, um aufgenommen zu werden.
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Website: Janna bittet darum, dass wir beim FS-Tag auch einen AK zur Website machen, weil da
einige Fehler sind (insbesondere auch inhaltlich), über die man sich mal Gedanken machen
sollte. Wer Fehler findet (egal welcher Natur) möge sich bei ihr melden.

Musterlösung: Von diesem TOP wird die Öffentlichkeit ausgeschlossen.

KoMa-Tagungsheft: Janna berichtet, dass der AK Tagungsheft getagt hat. Sie und Maria hätten
gerne Tagungshefte ehemaliger KoMata zur Durchsicht – wer welche übrig hat, bitte melden.

Erstifahrt: Von diesem TOP wird die Öffentlichkeit ausgeschlossen.

Partys: Marena berichtet, dass die Chemiker und die Asienwissenschaftler uns Partykarten stellen
– Interessenten mögen denen antworten.

Marena schließt die Sitzung.

Marena Richter Janna Schmidt

Sitzungsleiter Protokollant
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